

Strasbourg, le 13 juin 2024

Bilan de la Classe Climat, une formation pionnière pour les professionnel·les de la culture de la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg

En janvier 2024, le parcours de formation innovant Classe Climat a été lancé afin de répondre au défi de la transition écologique dans le secteur culturel. Destinée aux professionnel·les de la culture du territoire strasbourgeois eurométropolitain, cette initiative avait pour objectif de les sensibiliser aux enjeux environnementaux et de leur fournir les clés de compréhension et outils pratiques pour agir efficacement.

Un impact remarquable sur le secteur Culturel

Cette formation a été ouverte à l'ensemble des acteur·trices culturels du territoire. Au total, **plus d'une centaine de professionnel·les représentant environ soixante structures culturelles différentes**, ainsi que les structures en régie, ont bénéficié de cette formation.

La Classe Climat a ainsi réussi à créer un socle commun de connaissances et de compétences sur les principaux axes de la transition écologique adaptés au secteur culturel.

Un parcours de formation structuré et engagé

La Classe Climat s'est déroulée sur une période de quatre mois, de janvier à mars 2024, et s'est articulée autour de deux journées de formation en plénière et d'ateliers interactifs. En plus de ces journées intensives, huit modules thématiques de quatre heures chacun ont été proposés, couvrant des sujets variés et fondamentaux.

Parmi les grands chantiers abordés :

- **Les mobilités** : en réduisant les déplacements des publics, en favorisant les modes de déplacement doux.
- **La communication** : en formant et animant un réseau de communication éco-responsable et engagé
- **L'économie circulaire** : en travaillant sur un projet de ressourcerie à la fois de matériel technique, mais aussi de décors scéniques et artistique



Vers une culture plus durable et inclusive

La première étape de ce parcours commun, qui s'est clôturée en mars 2024, marque le début d'un engagement collectif pour une culture moins carbonée et plus respectueuse de l'environnement.

La Classe Climat envisage de manière systémique l'intégration de l'environnement et des populations dans les pratiques culturelles, aspirant à des processus créatifs responsables, durables et solidaires.

Avec la réussite de cette première édition, la Classe Climat s'inscrit dans une dynamique pérenne visant à accompagner les professionnel·les de la culture dans leur transition écologique.

Ce parcours de formation a été financé dans le cadre du fonds culture du contrat triennal à hauteur de 102 000 euros et a été permis grâce à la collaboration des Augures, collectif accompagnant les acteurs du monde culturel dans leur transition écologique.

